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INFORME SOBRE LA REUNIÓN VIRTUAL DEL CONSEJO EJECUTIVO DE 

AREPO 

29 de enero de 2021 

Lista de participantes: 

Miembros del Consejo Ejecutivo 

- Eirini Choudetsanaki, Presidenta de AREPO; 
- Riccardo Deserti, Representante de la Vicepresidencia de AREPO y Director del Consorcio de 

Parmigiano-Reggiano; 
- Joan Godia Tresanchez, Tesorero de AREPO y Vicedirector de Calidad Agroalimentaria de la 

Generalitat de Catalunya; 

Otros participantes 

- Laurent Gomez, Secretario General de AREPO; 
- Charalampos-Nikolaos Piteris, Director de Formación VTCRRU-REGIÓN DE CRETA; 
- Delia Colomer Bosch, responsable de Promoción y Calidad Agroalimentaria de la Generalitat 

de Catalunya; 
- Giulia Scaglioni, responsable de política de AREPO; 
- Francesca Alampi, responsable de política de AREPO. 

La reunión del Consejo Ejecutivo de AREPO se celebró en la mañana del 29 de enero de 2021. 

Debido a la pandemia de COVID-19, todos los miembros de la Junta participaron por 

videoconferencia. La interpretación se ha realizado a través de la plataforma Zoom.  

La Presidenta, Sra. Eirini Choudetsanaki, introdujo la reunión dando la bienvenida a todos los 

participantes y felicitándose por el éxito de las reuniones nacionales celebradas durante el mes de 

octubre. Los miembros han participado y contribuido activamente en el intercambio, mostrando 

gran aprecio por los resultados alcanzados así como por el formato virtual elegido para involucrarlos 

en las actividades de AREPO. Su satisfacción y confianza han quedado demostradas por el hecho de 

que, a pesar de la durísima crisis sanitaria y económica, AREPO ha recibido 30 cuotas de socios en 

2020, su récord absoluto desde su creación en 2004. 

A continuación, presentó el orden del día de la reunión, que estaba compuesto de la siguiente 

manera  

• Debate sobre las modalidades de renovación de la composición del Consejo Ejecutivo 

(Presidencia, Vicepresidencia, Tesorería) y sobre la organización de las Asambleas 

Generales de 2021. Propuesta del Secretario General: AG virtual en primavera y AG electiva 

en septiembre. 

• Actualización del estado de las cuentas de 2020  

• Debate sobre cómo gastar el excedente presupuestario de 2020 en un evento o cualquier 

otra acción relevante. Propuesta del Secretario General a debatir: un evento europeo sobre 

la educación del público, la comunicación, la promoción, en lugar de una simplificación 

excesiva con colores que desempodera a los consumidores y va en contra de los objetivos de 

la política de desarrollo rural y de salud de la UE.  

• Actualización de las acciones y actividades de AREPO 
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1. DEBATE SOBRE LAS MODALIDADES DE RENOVACIÓN DE LA COMPOSICIÓN DEL 
CONSEJO EJECUTIVO Y SOBRE LA ORGANIZACIÓN DE LAS ASAMBLEAS GENERALES DE 
2021  

En las actuales circunstancias excepcionales provocadas por el Covid-19, el Secretario General 

propuso celebrar otra Asamblea General virtual en la primavera de 2021 y prorrogar el mandato 

del actual Consejo Ejecutivo hasta septiembre de 2021, cuando debería celebrarse una Asamblea 

General electiva. 

Los miembros del Consejo se mostraron disponibles para una prórroga de su mandato, con el fin de 

asegurar la estabilidad de la Asociación durante esta situación sin precedentes causada por la 

pandemia del COVID-19. No obstante, pidieron que se fijara el mes de septiembre como fecha 

límite para la renovación del Consejo de AREPO con el fin de respetar el principio de las elecciones 

democráticas. El Secretario General subrayó que no es la primera vez que, debido a circunstancias 

excepcionales, se prolonga el mandato de un Consejo Ejecutivo por un año, ya que ha sucedido 

durante la presidencia de la Región de Emilia-Romagna.  

En consecuencia, todos los miembros de AREPO serán informados de esta propuesta y la prórroga 

del mandato se someterá a votación con ocasión de la próxima Asamblea General virtual en 

primavera. 

2. ACTUALIZACIÓN DEL ESTADO DE LAS CUENTAS DE 2020  

A continuación, el Secretario General presentó el estado de las cuentas financieras de la asociación 

en 2020.  

Como se esperaba, el año concluyó con un resultado positivo de + 68.000 euros, que se explica por 

la ausencia de gastos de viaje debido a las restricciones de viaje de COVID-19; el récord histórico de 

cuotas de socios recibidas en 2020 (30 socios de pago); el pago anticipado del proyecto Horizon2020 

Moving (+ 40.000 euros; gastos de personal y consultoría pagados al 100%). 

Las principales voces del gasto fueron:   

• 12.000 euros para los servicios de interpretación organizados para la AG en línea y las reuniones 

nacionales celebradas en octubre de 2020;  

• Integración de Francesca Alampi en la plantilla de AREPO (salarios y cotizaciones sociales: + 

30.000 euros).  

Por prudencia, habida cuenta de la persistencia de la crisis de COVID, el Secretario General propuso 

destinar sólo 40.000 euros del excedente presupuestario a la organización de una acción enérgica 

de AREPO en favor de los productos de calidad de sus regiones miembros, tal vez en cooperación 

con otras organizaciones.   

3. DEBATE SOBRE CÓMO GASTAR EL EXCEDENTE DEL PRESUPUESTO DE 2020 EN UN 
EVENTO O CUALQUIER OTRA ACCIÓN RELEVANTE 

El Consejo examinó y debatió varias propuestas sobre cómo gastar el superávit presupuestario de 

2020 en un evento o cualquier otra acción relevante: 

1. Teniendo en cuenta las conversaciones en curso a nivel de la UE sobre la introducción de un 

etiquetado nutricional en la parte delantera del envase, el Secretario General propuso la 

organización de un evento europeo cuyo objetivo principal debería ser comunicar sobre la 

educación nutricional y la importancia de un estilo de vida activo.  
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2. La responsable de políticas de AREPO, Giulia Scaglioni, recordó la posibilidad de organizar un 

evento en Bruselas sobre la estrategia "de la granja a la mesa" junto con oriGIn. 

3. El Tesorero de AREPO, Joan Godia Tresanchez, propuso preparar un material informativo 

común sobre las Indicaciones Geográficas de la UE, en línea con las prioridades de la 

estrategia de la granja a la mesa de la UE, por ejemplo, las ventajas de las IG en relación con 

los principales objetivos y metas de Farm to fork. Dicho material debería ser difundido en las 

regiones de AREPO también a nivel escolar.  

4. El Tesorero de AREPO recordó también que la Asamblea General de las Naciones Unidas 

designó el año 2021 como el Año Internacional de las Frutas y Hortalizas (AIFV) y que la 

FAO es la agencia líder para la celebración de este año en colaboración con otras 

organizaciones y organismos relevantes del sistema de las Naciones Unidas. En 

consecuencia, el Sr. Godia Tresánchez propuso trabajar sobre las frutas con DOP e IGP y 

promoverlas en este marco.  

5. Mencionando que la región de Cataluña está trabajando en una ley sobre la compra pública 

de alimentos que pretende hacer obligatorio el uso de productos locales y de DOP e IGP en 

los menús públicos, el Tesorero de AREPO presentó también la idea de organizar un debate 

público o una conferencia sobre el tema, con la participación de las regiones de AREPO, para 

explorar cómo promover esta iniciativa y animar especialmente a las administraciones 

públicas a incluir productos con DOP e IGP en los menús que proponen, con el objetivo final 

de facilitar el consumo y mejorar el reconocimiento de los consumidores.   

6. A continuación, el Sr. Deserti, en representación de la Vicepresidencia de AREPO, sugirió dar 

prioridad al vínculo entre las DOP/IGP y sus territorios de origen, centrándose en el 

turismo. Los fines de semana se podría lanzar el "Día de las DOP e IGP": los productores de 

las diferentes regiones de AREPO abrirán las puertas de sus fábricas a los consumidores, 

permitiéndoles así conocer mejor la producción y las características de los productos. 

Comentando esta propuesta, el Secretario General ha recordado un estudio realizado en el 

pasado sobre el flujo turístico de las regiones de AREPO, añadiendo que AREPO podría 

retomar su cooperación estratégica con Necstour.  

7. Para concluir, la Presidenta de AREPO apoyó la opción de publicar materiales informativos 

(folletos dirigidos a diferentes edades) para mejorar aún más la comprensión y el 

reconocimiento por parte de los consumidores de los logotipos de las DOP, las IGP y las ETG.  

En cuanto a la posibilidad de publicar y difundir folletos y otro tipo de material escrito sobre las IG, el 

Secretario General recomendó trabajar en esta tarea con el apoyo de un becario remunerado. 

En resumen, se ha acordado que el Secretario General y el equipo de AREPO en Bruselas 

expondrán varias propuestas que serán compartidas con el Consejo junto con el informe de esta 

reunión, para así poder llegar a un acuerdo sobre el tipo de acción a poner en marcha.  

4. ACTUALIZACIONES DE LAS ACCIONES Y ACTIVIDADES DE LA AREPO  

Las responsables de la política de AREPO pusieron al día a los miembros del Consejo Ejecutivo sobre 

los siguientes temas. Más detalles en la presentación PowerPoint entregada durante la reunión.  

POLÍTICA DE CALIDAD DE LA UE 

Tras la evaluación de la política de calidad de la UE, llevada a cabo a lo largo de 2020 (haga clic aquí 

para consultar el documento de posición de AREPO presentado a la consulta pública), la Comisión ha 

puesto en marcha el proceso que debería conducir, a finales de 2021, a una propuesta de revisión 

http://www.fao.org/fruits-vegetables-2021/en/
https://necstour.eu/
http://www.arepoquality.eu/fr/system/files/intern_file/AREPO%20Board_Meeting_January%202021.pdf
http://arepoquality.eu/sites/arepoquality.eu/files/press/AREPO_Position%20paper_EC%20consultation_EU%20quality%20schemes_FINAL.pdf
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de la política de calidad de la UE, acompañada de una evaluación de impacto, basada en los 

resultados de la consulta pública sobre la revisión del sistema de indicaciones geográficas de la UE 

en curso.  

La responsable de políticas de AREPO, Giulia Scaglioni, presentó la estrategia adoptada para 

consultar a los miembros de AREPO y presentar una posición sobre las propuestas y los objetivos de 

la consulta. Recordó también los principales puntos y propuestas de la posición de AREPO.  

ESTRATEGIA "DE LA GRANJA A LA MESA" - INICIATIVA DE ETIQUETADO NUTRICIONAL EN LA PARTE DELANTERA DEL 

ENVASE (FOPNL)  

Como continuación de la estrategia "de la granja a la mesa", la Comisión Europea ha publicado 

recientemente dos hojas de ruta relativas a algunas acciones en el ámbito de la información a los 

consumidores con el fin de capacitarlos para que elijan alimentos saludables: 

1) Hoja de ruta sobre el etiquetado de los alimentos - revisión de las normas sobre la información 

facilitada a los consumidores, que incluye las siguientes propuestas 

• introducir un etiquetado nutricional obligatorio en la parte delantera del envase 

• ampliar la información obligatoria sobre el origen o la procedencia de determinados 

productos 

• revisar las normas sobre la indicación de fechas (fechas de caducidad y de consumo 

preferente). 

2) Hoja de ruta para facilitar la elección de alimentos más saludables: establecer perfiles 

nutricionales, con el fin de restringir las alegaciones nutricionales y de salud, evitando así que se 

transmita un mensaje positivo sobre los alimentos con un perfil no saludable. 

La Comisión Europea preparará una evaluación de impacto en 2021 y tiene previsto adoptar su 

propuesta sobre estos temas a finales de 2022.  

La responsable de políticas de AREPO, Francesca Alampi, ha presentado el análisis realizado por 

AREPO y los principales mensajes de la posición que se presentará para responder a la hoja de ruta. 

Se ha recordado también que se organizará una reunión del Colegio de los representantes de los 

Productores AREPO para discutir la posición de AREPO sobre la FOPNL.  

La Sra. Choudetsanaki prometió contribuir al debate interno sobre este tema, aportando un estudio 

realizado por expertos griegos.  

ACTUALIZACIÓN DE LA PAC DESPUÉS DE 2020  

El Consejo Ejecutivo ha recibido información actualizada sobre los diálogos tripartitos en curso entre 

la Comisión Europea, el Consejo y el Parlamento Europeo sobre la futura PAC.  

Además, se ha presentado una futura actividad interna, resultado de la reunión con los miembros 

italianos de AREPO. AREPO creará grupos de trabajo específicos sobre los "tipos de medidas" 

permitidos por el artículo 71 del Reglamento sobre los Planes Estratégicos de la PAC dedicados a la 

"cooperación", con el fin de identificar qué tipos de intervenciones deben incluirse y proponer un 

proyecto común de estas intervenciones.  

Para concluir la presentación de este tema, se han recordado las enmiendas de AREPO-oriGIn 

incluidas en el texto final aprobado por el Parlamento Europeo. 

BREXIT 

https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12664-Food-drink-EU-geographical-indications-scheme-revision-/public-consultation
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12664-Food-drink-EU-geographical-indications-scheme-revision-/public-consultation
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12749-Etiquetado-de-alimentos-revisi-n-de-las-normas-sobre-la-informaci-n-facilitada-a-los-consumidores
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12749-Etiquetado-de-alimentos-revisi-n-de-las-normas-sobre-la-informaci-n-facilitada-a-los-consumidores
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12748-Facilitar-opciones-alimentarias-m-s-saludables-establecimiento-de-perfiles-nutricionales
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12748-Facilitar-opciones-alimentarias-m-s-saludables-establecimiento-de-perfiles-nutricionales
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El Consejo Ejecutivo ha sido informado sobre los últimos acontecimientos relativos al Brexit, 

especialmente sobre el Acuerdo de Comercio y Cooperación entre la UE y el Reino Unido. 

Se ha presentado el tipo de protección concedido a las IG de la UE a través del Acuerdo de Retirada, 

así como las condiciones necesarias para solicitar la protección en el marco de los nuevos sistemas 

de IG del Reino Unido.  

LAS IG Y LOS BIENES PÚBLICOS: EXPERIENCIAS Y RECOMENDACIONES 

El 16 de noviembre de 2020 se organizó una conferencia virtual en colaboración con Strength2food, 

con el fin de debatir con los miembros de AREPO y otras partes interesadas en las IG y los 

responsables políticos los resultados y las recomendaciones formuladas por el proyecto 

Strength2food. 

Esto representó un momento estratégico, ya que la Comisión estaba concluyendo su proceso de 

evaluación de la política de calidad. El objetivo principal del debate era elaborar recomendaciones 

políticas sobre la política de calidad de la UE con los miembros de AREPO y el comité científico.  

CONSEJO CIENTÍFICO   

Se ha recordado la definición de la estructura de gobierno en tres niveles. Además, la responsable 

de políticas ha presentado la estrategia adoptada para ampliar la cobertura geográfica del Consejo 

Científico de AREPO.  

La Presidenta de AREPO se comprometió a compartir en breve los nombres de los expertos griegos 

dispuestos a formar parte del Consejo Científico de AREPO.  

ESTUDIOS DE AREPO  

Los miembros del Consejo Ejecutivo han sido informados del estado de los trabajos relativos a los 

estudios encargados en 2020.  

1. Las IG como ingrediente de los alimentos procesados: El informe está a punto de ser 

finalizado. Tras la traducción a las cuatro lenguas de trabajo de AREPO, deberíamos poder 

publicarlo en el primer semestre de 2021.  

2. Problemas y necesidades de las pequeñas IG: El estudio está todavía en curso. Hasta ahora, 

el estudiante ha realizado una base de datos que incluye todas las IG representadas en 

AREPO y ha establecido los criterios para definir las IG pequeñas y medianas. Una encuesta 

debe ser presentada a las Regiones de AREPO y a los productores con el fin de recoger 

información para el estudio y elaborar recomendaciones.  

CONCLUSIONES 

La Presidenta de AREPO ha concluido agradeciendo al resto del Consejo su participación y las 

propuestas presentadas. También ha agradecido al equipo de AREPO su trabajo y la organización de 

la reunión.  

Estas son las principales conclusiones de la reunión:  

• Todos los miembros de AREPO serán informados de la propuesta de prorrogar el mandato 

del Consejo Ejecutivo hasta una Asamblea General electiva en septiembre de 2021. Esta 

propuesta será sometida a votación en ocasión de la próxima Asamblea General virtual en 

primavera.  
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• Sólo 40.000 euros del excedente presupuestario (68.000 euros) se destinarán a la 

organización de una fuerte acción de AREPO en favor de los productos de calidad de sus 

regiones miembros. 

• El Secretario General y el equipo de AREPO en Bruselas expondrán varias propuestas que 

serán compartidas con el Consejo Ejecutivo junto con el informe de esta reunión, para así 

poder llegar a un acuerdo sobre el tipo de acción, entre las propuestas, a poner en marcha. 

 

 

 

Eirini Choudetsanaki, 

Presidente de AREPO 
 

P/O Laurent Gomez 

Secretario General de AREPO 


